



# DIARIO CATOLICO

Núm. 3109

3 de Agosto de 1923

Redacción y Administración: José M.º Quadrado, 40. — Imprenta. Teléfono n.º 60.

## Divulgaciones de Vorono.

Los diputados se han ido a causar suponiendo que se hubieran causado, y hemos podido descansar también todos los demás. Ahora, al menos no nos aumentarán los impuestos, ni nos amargarán la vida las chavacanadas del marqués de Villaviciosa de Asturias en el Senado ni los desplantes terríficos de Besteiro, Saborit y Compañía en el Congreso.

Y a propósito de estos últimos señores ¿qué les importará a ellos que se castigue o no se castigue la tenencia de armas? Si se hubiera tratado de castigar la tenencia de colchones, hubiéramos comprendido el enfado, porque hasta ahora lo único que sabemos todos, que han usado ellos cuando ha llegado la revolución, han sido colchones y no armas. Y después de la revolución también permitieron otro país rentes, es la revolución suertel que del veras gozamos en la actualidad: la de que todos los revolucionarios a semejanza de los indios que acabamos de citar, gustan más de los colchones que de las armas, gustan más de la buena vida que de la lucha.

Los generales Alfaros y Portero, aunque hay mimbres y tiempo no acaba de hacerse el cesto de la revolución. Falta le hicieron. Se aumentarán y se amontonarán los materiales, pero dormidos confundidos por que no hay quien los teja y los combine para formar el cesto.

Nuestra confianza es, sin embargo, estúpida; el castro o el revolucionario pueden surgir de un momento a otro en nuestro suelo o pueden importarnos desde fuera. Hubo un instante, fué en 1909, en que casi tuvimos el revolucionario. Si Ferrer Guardia, que tenía el bolsillo lleno de dinero y el alma llena de veneno, hubiera tenido un poco más de seso en la mollera, el revolucionario hubiera sido completo.

No duramos tranquilos, no; aunque las Cortes estén cerradas y estemos en pleno verano.

Entre tanto ha quedado nombrada una Comisión para ir pasando el ratí con eso de las «responsabilidades», que es una de las muchas cantinelas en las que ya nadie cree, pues todos han venido a conocer el secreto de que solo se ha usado semejante palabra y cuanto con ella se relaciona, para deslumbrar a los incautos, de la misma manera que se usa la muleta para engañar al toro y ocultar el estro que detrás de ella. En esta ocasión tampoco faltaba el estroque detrás de la muleta; se usó primeramente para matar a un Gobierno y ha pretendido usarse después para matar el régimen y a ser posible a la sociedad.

Para ello es que las Cortes están cerradas, y no dejan de ser una ventaja que así suceda. Un verano con mosquitos, con tempestades, con calor y con Cortes, sería verdaderamente insufrible.

El producido para el abastecimiento de la revolución. Solo falta el revolucionario que la prenda fuego. ¿Quién sabe si ya existe, y no le conocemos!

FERNANDO.

## El Capitan General.

Llegó ayer a esta ciudad, a bordo del contratorpedero «Osado», el Excmo. Sr. Capitán General de Baleares don Ventura Forman, acompañado de su Ayudante y del Coronel de Estado Mayor. El buque arribó en el puerto de Mahón, donde el General desembarcó en la escala del Rey, donde le esperaban el General Gobernador de la Isla con su Ayudante, Teniente Coronel de Estado Mayor y Teniente Coronel de Ingenieros, llegados poco antes de Mahón, el Gobernador eclesiástico, que le dio la bienvenida en nombre del Prelado, una Comisión del Cabildo, el Sr. Alcalde, Comandante de Marina, Teniente de Coronel, jefes de este puesto de la Guardia civil, Excmo. Sr. Conde de Torre Saura y don Carlos de Olivar.

Después de saludar a los presentes, el Excmo. Sr. Capitán General y acompañantes se dirigieron al cuartel en construcción, cuyas obras visitaron detenidamente y acto seguido salieron para Mercadal.

Los ilustres visitantes permanecerán en Menorca hasta el sábado.

## Próxima boda.

En el próximo otoño se proyectarán ante el ara santa la lindísima señorita María Ponsich y Sarrriera y el joven capitán de Caballería don Juan de Suanes y de Goyeneche, primogénito de los marqueses de Tamarit.

## D. Juan L. Esterlich.

El lunes después de rapidísima enfermedad, falleció en Palma el señor don Juan L. Esterlich, Catedrático de Literatura del Instituto.

La triste noticia de la inesperada muerte del Sr. Esterlich causó general sentimiento.

El Sr. Esterlich se había conquistado una relevante personalidad en el cultivo de las letras castellanas, y sus méritos fueron reconocidos y apreciados por las principales figuras de su generación literaria, entre ellas la eminentísima de Menéndez y Pelayo, con quien le unió

Grandes y pequeñas fiestas  
Faroles, adornos, Fogos y Globos de todas clases  
Adrián.—Ciudadela.

## NOTICIAS

desde su juventud entrámbale amistad, que duró hasta los últimos momentos del gran polígrafo.

El finado era poeta fácil y agradable, dotado de gracia, y dejó un libro de selectas poesías castellanas. Perteneció a una voluntariosa y noble logia de poetas líricos italianos, y publicó algunas obras de su pluma en las de la Diputación provincial de 1889. Desde hacia algunos años estaba dedicado a la traducción de los poetas alemanes modernos.

El distinguido literato dedicóse también al periodismo, y durante algunos años desempeñó el cargo de director de «La Última Hora».

El Señor acopi en su seno la fama del vinicultor. — Las Vides de la Estación Eno del Panader, Real M. Mir. — Vinos sin alcohol. — Intemperancia de los vinos blancos. — Alcoholicos. — Viruela de las vides.

Para informes: don Lorenzo Pons.

## El nervio futbolista.

Los futbolistas son los hombres que disputan la reconstrucción de sus pueblos procurando fortalecer sus músculos. Los músculos son los instrumentos que permiten que un deportista no se fatiga y que su fatiga puede enervar sus fibras y debilitar su cuerpo. Cuando se nota este cansancio, hay que atribuirlo a la vigorización del organismo que le ponga de nuevo en condiciones de lucha. El remedio más eficaz para combatir la fatiga y el cansancio es la gimnasia y la natación. La natación es un deporte que fortalece el cuerpo y que puede ser practicado en cualquier época del año. La natación es un deporte que fortalece el cuerpo y que puede ser practicado en cualquier época del año.

## La higiene y el calor.

En los días de mucho calor conviene tomar las precauciones siguientes: — Primeramente, con moderación y masticar cuidadosamente. No emplear más que alimentos en excelente estado de conservación, con

preferencia, verduras. De carne, poca y bien cocida.

Segunda. La bebida debe estar fresca, pero no helada, y no bebáis nunca con ansia aunque la sed os atormente. El mejor modo de apagar la sed consiste en beber poquito a poco y lentamente.

Tercera.— Los vestidos han de ser amplios, cómodos y ligeros, sin cuellos apretados ni ligaduras que dificulten la circulación sanguínea.

Cuarta. Evitad los cambios de temperatura y las corrientes de aire. Y en las horas de más calor—de mediodía hasta las tres—«desconfiad de las insolaciones». No os quitéis el sombrero ni para saludar.

Quinta. Dormid con la ventana abierta, pero suficientemente abrigados. Así tendréis contentos a la higiene y a la moral.

—El tabaco y el Estado.—Los jugos de uva.—Remedios útiles.

Conocimientos útiles.—Las cenizas de las pieles de almendras y su utilización industrial.—El problema de la utilización de los fosfatos.

Bibliografía.  
Horticultura.—Calendario del Sembrador.  
Información comercial.—Mercados.

## Del extranjero

Ha producido gran alarma en todos los países el anuncio de la formación de un «trust» mundial de trigo, proyecto de los acaudalados acaparadores de los Estados Unidos, que intentan hacerse dueños de todas las cosechas de Europa para manejar a su arbitrio el mercado mundial de trigo.

La depreciación de algunas divisas, como el marco y la lira, ha dado motivo para que se forme una vasta Sociedad con las principales Sociedades harineras y los mayores cosecheros de trigo.

Los suizos y los argentinos, que han advertido el peligro, se disponen a frustrar los planes de los patrocinadores del gigantesco «trust». Las cooperativas suizas recomiendan a los países amenazados que acudan a los Sindicatos para unificar los esfuerzos y organizar la defensa.

## SANTORAL

Sábado, 4.—Santos Domingo de Guzmán fundador, Eleuterio y santa Perpetua.

Día 4.—Sol sale a las 4'50 pónese a las 6'59. — Luna sale a las 11'35 pónese a las 12'28.

## CULTOS

La Exposición Eucarística vespertina tiene lugar durante este mes de Agosto en la iglesia de San Antonio (Hospital Municipal) de las 6 y media a las 7 media.

## BIBLIOGRAFIA

Sumario de «El Cultivador Moderno», Julio 1923.

Viti-vinicultura.—Las Vinerías y la Estación Enológica del Panadés, Raul M. Mir.—Vinos sin alcohol.—Intransparencia de los vinos blancos, Avicultura.—Viruela de las aves, Doctor E. Salmón.

Del hogar campesino.—Conservas, Ignacio Doménech.—La desecación de los espárragos.—Intensificación de cultivos.

Industrias rurales.—Un sistema de panificación directa, Juan del Campo.

Arboricultura.—La coloración forzada de la naranja y otros citrus.

Notas prácticas para la industria de desecación de frutas y hortalizas.—Empleo del Caldo Bordelés en los li moneros.

Prados y forrajes.—El trébol alejandrino, como fertilizante.—Asociación del trébol alejandrino con otras plantas herbáceas en secano.—Asociación del trébol alejandrino con el cultivo arbóreo en secano.—El trébol alejandrino en regadío, Modesto H. Vilaescusa.—El abonado de los arrozales.—Fomentemos el cultivo del maíz.

Jardinería.—Las Araucarias, Mercedes.—Para ahuyentar a las hormigas.

Viti-vinicultura.—Viti-vinicultura Gallega, Amador Montenegro Saavedra.

Ganadería.—Crianza racional del ganado de cerda, Martín Lázaro Calvo.

Información.—La langosta. Acuerdos importantes.—Reparto de tierras.



## Varias

### Desmintiendo.

Madrid, 3.—4'00. El general Aizpuru ha desmentido categóricamente las informaciones lanzadas a la publicidad por algunos periódicos sobre la deserción de las tropas indígenas de Kauén.

Lo ocurrido ha sido que en realidad han desertado de la posición «El Faco» un cabo y dos soldados, intentándolo impedir la guarnición, entablándose una lucha en la que murió el sargento Dueñas.

### Sociales

#### La huelga de la Banca.

Madrid, 2.—4'20. El conflicto de la Banca y Bolsa sigue empeorándose.

Hoy se han declarado en huelga los empleados del Banco del Rio de la Plata.

El sindicato ha anunciado que hay el propósito de extender la huelga de Madrid a todas las provincias, invitando a que se sumen a ello todos los empleados de todas las casas de Banca.

### De Marruecos

#### Oficial.

Madrid, 3.—4'50. El parte oficial de Marruecos no acusa novedad alguna.

Solamente el enemigo hizo dos disparos de cañón contra el Peñón Velez y varios de fusil que no causaron daño alguno, siendo contados por nuestras tropas.

### Confidencias.

La policía indígena ha publicado el plan que se tenía sobre Alhacemas.

### Responsabilidades

#### Nota oficiosa.

Madrid, 3.—5'00. En una nota oficiosa facilitada a la Prensa se afirma que en la última reunión de la Comisión de Responsabilidades de Marruecos se ha leído un informe escrito por Lopez Ferrer, que resultó bastante interesante.

### Alfau y Berenguer no informan.

Los generales Alfau y Berenguer enviaron unos despachos a la Comisión escusándose para no acudir a informar.

El general Berenguer ha dicho que se le consideraba como reo, y únicamente hablaría ante el tribunal competente.

### La comisión espera que informarán.

En vista de los despachos recibidos del general Alfau y Berenguer, la comisión creyó prudente proseguir sus trabajos para que informan, y se les ha suplicado indiquen fecha en que quieran hacerlo.

La misma comisión espera que en breve recibirá los documentos pedidos a los distintos Ministerios.

### Repasando documentos.

En la correspondencia entre el Vizconde de Eza y el general Silvestre se han encontrado documen-

tos sobre la compra de material de guerra siendo Ministro el Sr. Villalba.

### Reunión de ministros.

Los ministros se reunieron en el ministerio de Estado y se ha pedido el expediente sobre el encarecimiento.

### Del extranjero

#### La flota aérea rusa.

Madrid, 3.—6'00

«Le Petit Parisien» da detalles sobre el modo como los soviets reorganizan a toda prisa su flota aérea.

El proyecto aprobado por el Consejo de Comisarios del pueblo proyecta la creación de cuatro series de diez regimientos de aviación.

Cada regimiento se compondrá de una escuadrilla de reconocimiento, una de combate y otra de bombardeo.

Parece que se ha aprobado con éxito un nuevo tipo de aparato de cuatro motores.

En la primavera de 1924 estarán constituidos los diez regimientos.

### COTIZACIONES

#### BOLSA DE BARCELONA

TELEGRAMA FACILITADO POR EL BANCO DE MENORCA

Del 2 de Agosto de 1923

Francos	40'90
Libras	32'60
Dollars	7'13
Liras	30'85
Marcos	0'00
Coronas austriacas	0'00
Interior serie A.	71'50
Exterior serie A.	87'25
Amortizable 5 p. g. A 1920	96'70
Id. C. C. Non. Pad. 3 p. g.	66'00
Id. Cáceres variable	34'50

### Estación Meteorológica de Bajoli

Día 5.—A las ocho

Barómetro al amanecer	763'7
Termómetro a la sombra	25'8
Viento	Norte
Velocidad del mismo	Flojito
Estado del cielo	Acelajado
Estado del mar	Rizada
Lluvia en 24 horas	0 mm.

### MISCELANEAS

Un orador de club hablaba de uno que iba por un camino y «andó, andó... Uno que estaba junto le dijo por lo bajo: No se dice andó sino anduvo. Y continuó: «y llegó a un río y naduvo, naduvo...»